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平成 30年度第３回瑞浪市男女共同参画社会推進会議要旨 

日 時：平成 31年 2月 13日（水） 13時 30分～14時 30分 

会 場：瑞浪市役所 ４階全員協議会室 

出席者（敬称略）： 渋谷典子、近藤悦子、古澤辰広、浅沼克郎、小木曽みどり、板垣城二、 

安永幸子、工藤美佐子、大竹悦子、津毛信代、最上幸子、森孝浩、西尾直美

伊佐治康利 

<事務局> まちづくり推進部長 景山博之、生活安全課長 三浦正二郎 

生活安全課人権啓発係 鈴木友恵、山崎道美 

欠席者（敬称略）： 稲葉助國、安藤八重子 

議 題：   （1）平成 30年度瑞浪市男女共同参画市民講演会について 

（2）今後のスケジュール 

（３）その他 

内容 

（進行：事務局） 

１．まちづくり推進部長あいさつ 

（省略） 

２．座長あいさつ 

  非常勤先の大学の授業が終わり、レポートなどの採点をしています。 

「友達がＤＶにあって困っている」「家族が介護で大変だ」など、ＤＶや介護へのリアクションが多く、

学生は一見、アルバイトや遊びに忙しそうだが、近しい人たちの周りで起きている事をちゃんと考え

ていることを、採点しながら発見しました。 

 本日は３月１０日の市民講演会について決めていきますので、みなさんのご協力をお願いします。 

３．議事   

（進行：座長） 

（1）平成 30年度瑞浪市男女共同参画市民講演会について 

（座長）事務局から説明願います。 

（事務局）資料に基づき説明 

（座長）まず、内容について、広報していく上で伝えた方がいいことはありますか。 

託児は有ることはお知らせしたほうがいいですね。 

（事務局）託児は既に申し込みがあり、「ファミリーサポートセンター」に依頼済みです。 

（座長）ここはＰＲした方が良いということはありますか。 

（事務局）対象も子育て中の父母だけでなく、「子育てに関心がある方」も含めたので、幅広い年代に

きていただけるよう広げました。広報も銀行などにもお願いしてあります。 

（座長）埼玉県で児童虐待の悲しい事件がありましたが、こういった講演会に参加をして知り合えば

繋がりができて、困った時に相談し合える仲間が出来るということも伝えていただくと良いと思いま

す。 祖父力、祖母力も悲しい事件を起こさないために、地域の中で顔見知りになっておくことが

大事ということでおすすめしていただくことも大事だと思います。 

（参加者）ちょっと気がかりなのがワールドカフェで、やり方によっては効果が半減してしまうということ

や、２０～３０分話して、次の人たちにちゃんと伝えられるかイメージがわかなくて心配です。 

（座長）ワールドカフェについて講師から情報をもらっていますか。 

（事務局）人数によってやり方を考えたいということと、最後に発表などはしないということは聞いてい

ますが、テーマなどはまだ確認できていません。 

（座長）ワールドカフェを経験された方はいらっしゃいますか。 
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（参加者）同じ悩みを共有できた記憶はあります。 

（参加者）今回はお茶やお菓子はされますか。 

（事務局）今のところ予算が無いので、検討します。 

（参加者）まちづくりで行った時には、お菓子が用意されると集客率がとても良いです。 

（参加者）ケーキなどでなくても駄菓子でいいと思います。 

（参加者）稲津のフォークヴィレッジの時も、コーヒーとお菓子が自由でした。 

（座長）それで場が和みますよね。 

（参加者）何もないとこのような会議の延長になってしまいますね。 

（事務局）では、お茶とお菓子はこちらで用意することにします。 

（座長）参画プラネットがファシリテーターでワールドカフェを行った時は、テーマの柱を決めて３ラウ

ンドやって、グループに一人残っていて、次のラウンドに話をつなげるような形で発表もしました。 

 ファシリテーターの方によってやり方が違いますが、みなさんにはグループに残る係をやっていた

だいたり、和やかな雰囲気を作っていただけたらと思います。 

 では、次の役割分担について決めていきますが、挙手でよろしいですか。 

（事務局）役割分担は、昨年度のままになっていて、係によっては人数が多すぎるものもあるかと思う

ので、人数調整も必要かと思います。 

（参加者）余っても問題ないので、このままの人数で良いと思います。 

 

挙手により役割分担決定 

 

（座長）続いてアンケートの内容ですが、昨年はＬＧＢＴのことがあって、性別欄に追記しましたが、 

 他に何か聞きたいことはありますか。アンケート結果は公表しますか。 

（事務局）今まで公表していませんが、公表しても良いと思います。 

（座長）その場合は、公表することを注意書きしておかなくてはいけません。公表までする必要はあり

ませんか。 

（参加者）どれだけの人が見るかはわかりませんが、せっかくなので公表してよいと思います。 

（座長）では注意書きの書き方を確認してください。 

（参加者）「本日の講演をどこでお知りになりましたか。」という質問で、ここの委員さんから誘われた場

合はどこにあてはまりますか。 

（事務局）回答項目を追加します。 

（座長）励みになるので、そちらを追加するようお願いします。 

（参加者）託児は何歳までですか。中学生くらいも対象ですか。 

（事務局）基本は小学校あがるまでだと考えています。５年前の「ハッピーマザーズタッチ」の皆さんと

のワールドカフェの時には、大きいお子さんは会場の後ろの方で、キッズスペースのような形で遊

んでもらいました。講師とファミリーサポートセンターの方と相談して、また皆さんには議事録と共に

お知らせします。 

(座長)歌についてはどうですか。 

（事務局）昨年は一部を「うたごえ広場」として、会場のみなさんと一緒に歌う時間を設けました。 

 今回は参加されるのが若い方が多いので、講師も「若い人は歌うのかな。」と心配されたこともあり、

今のところ昨年の様に時間は設けてありませんが、開場時などにＢＧＭ的に歌う方法もあるという

提案を座長からいただきましたので、皆さんに検討していただきたいです。 

（参加者）歌が無理であれば、ファザーリング・ジャパンがやってみえる「絵本歌ライブ」の模様を、開
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演前にプロジェクターで流しておくという方法もどうかなと思います。 

（参加者）昨年は歌がとても良かったという感想があったので、もし映像があれば、歌わない場合にそ

の映像を流してもいいかなと思います。 

（参加者）昨年は事前にＣＤを聞いて、当日合わせで出来ました。昨年並みの事は出来ると思いま

す。 

（座長）歌うタイミングを、昨年の様に時間を取るのか、皆さんをお迎えする時、休憩時間、お見送り

の時と、いつにするのがよいですか。 

（参加者）昨年は市長にも一緒に歌っていただきました。 

（事務局）市長は初めの挨拶に来る予定になっています。 

（参加者）昨年は５曲歌っていますが、曲数を少なくして時間を短くしても良いと思います。 

（座長）講師の方は歌を避けたいとおっしゃっていますか。 

（事務局）全くそういうことではなくて、皆さんが歌いたかったら是非どうぞということですが、若い方が

歌うかを心配してみえるだけです。 

（参加者）昨年はとても雰囲気が良かったと思いますが、今回の主旨を聞いていると、若い人が参加

されるので、昨年の様にはいかないと。では若い人向けの歌にすれば良いかというと、今度は

我々がそれについていけないと思う。歌うとするなら、若い人たちも参加しやすい歌にすればどう

か。それか、ＢＧＭとして雰囲気作りをするかですね。 

（参加者）歌をどうして歌うかということですよね。 

（参加者）男女共同参画の意味合いから、男女の歌声が大事だと思っていて、コーラスやハモリは出

来ないけど、男性と女性の声が一緒になった時に暖かいものがうまれればいいかなと思っていま

す。 

（参加者）歌は場が和んで良いと思います。 

（座長）歌うことを強制しなければいいですよね。 

（参加者）あとは、震災の歌はちょうど時期なので良いと思います。 

（参加者）「花は咲く」「上を向いて歩こう」「ふるさと」の３曲なら、年代に関係なく、温かい気持ちにな

ると思います。時間的にも１０分程度で済むと思います。 

（座長）私たちも和むと思います。先ほどおっしゃられた趣旨、歌う意図をみなさんに伝えていただい

て、歌うお気持ちがあれば歌って頂くということで良いのではないでしょうか。 

（参加者）場を暖める事を思うと、初めに歌うのが良いと思います。 

（参加者）市の代表者である市長にも一緒に歌ってもらいたいですね。 

（参加者）１部と２部の間に机の移動があれば、その時に歌っている訳にいかないと思うので、初めに

歌った方が良いと思います。 

（参加者）休憩はトイレに行くし、市長も挨拶だけで途中退席してしまうなら、最初の部分が良いと思

います。 

（参加者）基本的に去年と同じ様に、会場の空気を和ませて本題に入るという流れで、先ほど挙げら

れた３曲を歌うのがベストだと思います。 

（座長）あとは映像を録っておくと、またどこかで公開できるチャンスもあると思います。 

（事務局）練習のために皆さんの集合時間を１２時４５分から早めて、１２時３０分頃集合とさせていた

だきます。 

（座長）先ほどの３曲ということで、歌詞カードの準備と、講師の方には「男女共同参画のハーモニー

を奏でます」とお伝えください。 

（事務局）承知しました。 
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（２）今後のスケジュール 

 （座長）議題３について、事務局から説明願います。 

 （事務局）資料に基づき説明。第４回会議は講演会終了後に開催予定。 

 

（３）その他 

（座長）議題３について、事務局から説明願います。 

 （事務局）下記について案内 

   ・第２次みずなみ男女共同参画プラン（後期）について 

・平成 31年度男女共同参画社会推進会議について 

  ・リーフレット「デートＤＶを知ろう！」 

・忙しくても育児はできる 

～パパもママも楽しめる３分間育児～（岐阜県） 

・2019年度「男女共同参画週間」キャッチフレーズ募集（内閣府） 

 

 

（座長）議事がすべて終了しましたので、事務局に進行をお返しします。 

（事務局） スムーズな進行をありがとうございました。これで議事がすべて終了しましたので、平成 30

年度第 3回瑞浪市男女共同参画社会推進会議を終了します。 

 

 閉会 

 


